



## MAPA CONCEPTUAL

*Nombre del Alumno*

*Nombre del tema*

*Parcial*

*Nombre de la Materia*

*Nombre del profesor*

*Nombre de la Licenciatura*

*Cuatrimestre*

DULCE MARÍA MORENO SOLÍS

MAPA CONCEPTUAL

1

MAPA CONCEPTUAL

ISAIAS LEÓN

9NO CUATRIMESTRE

# ANTECEDENTES DE LA TERAPIA FAMILIAR



LA

terapia familiar es un enfoque y una práctica terapéutica cuyo abordaje considera a la familia como unidad social significativa.

ESTA

disciplina tiene distintas aplicaciones y escuelas que han impactado de manera importante el quehacer de la psicología

LAS

problemáticas sociales empiezan a ser pensadas desde un campo reflexivo que se había visto opacado por los conflictos políticos

LOS

Pioneros de enfoque psicoanalítico

EN

este periodo, la terapia de enfoque psicoanalítico no daba resultados visibles en el tratamiento de la psicosis

EN

el mismo sentido, son representativos Theodore Lidz, Lyman Wynne y Murray Bowen. Otro de ellos fue Nathan Ackerman, quien comenzó trabajando con familias a manera de "complemento de terapia infantil"



UNO

de los pioneros fue Milton Erickson, quien puso especial énfasis en el estudio de comunicación más allá del psiquismo



SON

También conocidos Carl Whitaker y el Grupo de Filadelfia dirigido por Ivan Boszormenyi-Nagy, David Rubinstein, James Framo y Gerald Zuk.

EN

el desarrollo de este enfoque también fue importante Harold Searles, quien trabaja con personas con diagnóstico de esquizofrenia

EL

segundo enfoque clave para el desarrollo de la terapia sistémica fue de corte antropológico



POR

su parte, Christian Midelfort publicó otro de los primeros libros en terapia familiar The family Therapy



# ANTECEDENTES DE LA TERAPIA FAMILIAR



ESTE

inicia por inquietudes similares a las del psicoanalítico.

y

Haley conoce en la década de los 60's a Salvador Munich, quien se encontraba desarrollando la Escuela Estructural al otro lado de Estados Unidos. Esto da lugar al enfoque estratégico-estructural de la terapia grupal



EN

la década de los 80's se une el paradigma del constructivismo, cuya influencia resultó ser mayor que la de cualquier otro

E

Interesados en comprender cómo se generan y distorsionan distintos elementos del lenguaje y la comunicación, terminaron por estudiar las relaciones grupales marcadas por la psicosis

A

partir de ahí se desarrollaron distintas escuelas que, sin abandonar muchos de los postulados psicoanalíticos, representan las bases más importantes de la terapia familiar.

ES

representativa en esta área, aunque con base igualmente psicoanalítica, la Escuela de Milán

FUE

fundada por Mara Selvini Palazzoli, quien junto con otros psicoanalistas cambió paulatinamente el foco de estudio del individuo hacia el trabajo con las familias, sus modelos de comunicación y la teoría general de sistemas.

LA

segunda cibernética como la teoría general de sistemas, la incorporación del constructivismo propone que la terapia familiar es en realidad una construcción activa de terapia junto con la familia

ASI

La terapia familiar es comprendida como un sistema terapéutico en sí mismo, y es dicho sistema lo que constituye la unidad fundamental del tratamiento

ASI

Jay Haley fundó la escuela Estratégica y es se posicionó como uno de los interesados en distinguir los principios del enfoque sistémico de las otras corrientes de la psicología y la antropología.



SE

basó especialmente en el análisis de las cuatro dimensiones que componen cualquier sistema: la génesis, la función, el proceso y la estructura..

A

partir de esto, y hacia la década de los 90's, se incluyen nuevos enfoques terapéuticos como las técnicas narrativas y los abordajes psicoeducativos, al tiempo que esta disciplina se extiende alrededor del mundo.